

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN 12 NÚM. TRIMESTRE, 8
TRIMESTRE, 250
PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.
Fundador: Excmo. Sr. D. M. N. Santa Ana.—Propietario: D. F. Ferris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PÉSETA LA LÍNEA
los reclamos para la primera plaza.
75 CENTIMOS DE PÉSETA LA LÍNEA
en la 2.ª y 3.ª plaza.
45 CENTIMOS DE PÉSETA LA LÍNEA
en la 4.ª plaza.
Remite y se hacen insertar a precios convencionales.

Año XXXII.—Núm. 10.638 Valencia Miércoles 13 de Enero de 1909 Oficinas: Miñana, 7 y 9

R. I. P.
EL MUY ILUSTRE SEÑOR
D. BALBINO MUSOLES Y NAVARRETE
Barón de Campo Olivar, de Mislata y Morera
ha fallecido en el día de hoy á las 4 y 10 de la tarde
habiéndolo los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad
A. M. D. G.
Sus hijos, hermana, hermanos políticos, primos y sobrinos, participan que el funeral en sufragio de su alma se celebrará mañana 14 en la parroquia Iglesia de San Esteban á las once de la mañana.
No se reparten esquelas.
El Excmo. é Ilmo. señor Arzobispo de la diócesis, é Ilmo. señor Obispo de Loryma, han concedido 100 y 50 días de indulgencia, respectivamente, en la forma acostumbrada.

R. I. P.
Don Manuel Rabaza Gil
que la devolvió á su Criador, en Canta vieja (Ternel), el día siete de los corrientes
A LOS 70 AÑOS DE EDAD
confortado con los Santos Sacramentos
Su afilida esposa doña María del Rosario Fuster y Montfort y sus apenados hijos P. Calasanz, Provincial de las Escuelas Pías de Valencia, Fermín y María de la Concepción, sus hijos políticos y sus nietos, suplican y agradecen los sufragios por su alma.
El Excmo. é Ilmo. señor Arzobispo de esta diócesis y el Excmo. é Ilmo. señor Obispo de Loryma, se han dignado conceder las indulgencias acostumbradas.

Oculista de Santa Bárbara
Curación rápida de las enfermedades de los ojos.
Tratamiento especial para las granulaciones.
Calle de Colón 31, bajo, Valencia.
Para „La Correspondencia de Valencia“
Aires de fuera
Buenos ejemplos
Unos vecinos de la calle 4 de Setiembre, de París, se han dirigido por carta al periodista Mr. Stéphane Lauzun, recién llegado de América, preguntándole qué harían los yanquis en el caso de ellos, y es que por la citada calle no se puede andar desde hace la friolera de cinco años, gracias á la negligencia del Municipio que permite á una compañía de tranvías que la obstruya completamente con unos trabajos que emprende y deja cuando le conviene, y que no acaban ni llevan trazas de acabar nunca.
Mr. Stéphane Lauzun ha contestado á sus comunicantes diciéndoles que en Galveston, pequeño poblado de Texas, un industrial que había colocado en el parque municipal unos grandes carteles anunciadores, fué invitado por unos vecinos á que los sacara de allí, pues „les quitaban la vista, mataban la perspectiva é impedían la circulación del aire.“
El industrial no hizo caso alguno á la invitación de sus vecinos, y éstos, una vez que se cansaron de rogarle que quitara las mamparas anunciadoras, fueron en tropel á derribarlas y quemarlas, sin cuidarse poco ni mucho de la autorización municipal de que estaba provisto el fulano de los anuncios para ponerlas.
Entendieron más tarde en el asunto los tribunales del Estado de Texas y dieron la razón á los amotinados, pues „el derecho de muchos era superior al de uno solo.“
Cita Lauzun otro caso parecido ocurrido recientemente en Londres. Quejábanse los londinenses del mequino y defectuoso alumbrado de los vagones de un tren que circulaba por los arrabales de la ciudad. Nunca la compañía hizo caso á los ruegos, quejas y clamores de los pasajeros. Al fin un día se les acabó á estos la paciencia y tomaron el partido de iluminar por su cuenta los oscuros vagones. Provistos de cabos de vela, que colocaban, encendidos, donde querían, se daban todas las noches una iluminación espléndida. Pero sucedió que bien pronto se quemaron los flecos de los almohadones y las cortinas de los cristales, y que toda la tapicería se echó á perder por el sinnúmero de gotas de cera que sobre ella cayeron, casualmente unas veces y á intento otras.
La compañía llevó á los tribunales á algunos de los pasajeros que de tal modo la perjudicaron; pero el juez, que entendió en la causa abonó el proceder de los viajeros, reconociendo que se vieron obligados á alumbrar ellos mismos, gracias á la incuria y mezquindad de la empresa caritativa.
La lectura de estos dos hechos citados por Lauzun, me ha sugerido la idea de que me vendrían de perilla para contestar con ellos á los vecinos de Abandonópolis, si como los de la calle de 4 de Setiembre, de París, me escribieran como á Lauzun

qué debían de hacer para conseguir el derribo de unas vallas, que solo se mantienen por molestar; porque cierta compañía de ferrocarriles alumbra como es debido y exige la moralidad los coches de tercera, y hasta los sustituyera por otros más cómodos y más decentes, y qué hacer con otras grandes empresas que no hay para qué nombrar por ser muy conocidas en Abandonópolis, á fin de que en lo sucesivo no molestaran al público con sus tacerías, abusos é impertinencias.
Yo no soy amigo de la violencia, pero reconozco que á veces es precisa y está justificada. Sin ella cuántos abusos de pasados siglos perdurarían aún!

El directo á Madrid
La Agencia Mencheta telegrafió anoche lo siguiente:
„Como han surgido algunas dudas acerca del decreto relativo al ferrocarril de Utiel á Madrid, los Sres. Loygorri y Mencheta le preguntaron hoy al Sr. Maura, en el despacho del Sr. Azcárraga, en el Senado, si significaba algo parecido á que la Compañía del Norte pudiera construir la línea desde Utiel á Cuenca y la Compañía del Mediodía desde Huesca á Madrid directo, con lo cual el trazado no tendría mayor longitud que pasando por Motilla del Palancar y Torrejón.
El Sr. Maura contestó que no había prejuicios, y que los técnicos harían los trabajos del trazado para procederse luego á la subasta.
La impresión que produce la lectura del decreto está más en armonía con lo anteriormente indicado que con el trazado conocido pasando por Motilla. Es probable que en breve se reúnan los senadores é diputados para ocuparse del asunto.“
„A causa de no reunirse hoy las sesiones del Congreso, no pudo constituirse la comisión dictaminadora del proyecto de ley sobre construcción del ferrocarril de Valencia á Madrid.“
En la Diputación
A las 12'15 se ha reunido la Diputación provincial en conferencia secreta, que ha terminado á las 1'30.
La nota oficiosa que se nos ha facilitado dice así:
„Dirigirse á los diputados á Cortes de las provincias de Madrid, Alicante, Castellón, Valencia y parte de la de Cuenca, interesando de ellos que gestionen con decisión se modifique la redacción del articulado del proyecto relativo al ferrocarril de Madrid á Utiel, en el sentido de que se determine clara y concretamente que el trazado tendrá, como puntos obligados, Minglanilla, Motilla y Tarancon, y que se prefiera el proyecto de menor recorrido.“
Se ha acordado á la vez que se exprese este deseo al señor presidente del Consejo de ministros.
Estos acuerdos adquirirán carácter oficial en la sesión que la Comisión provincial celebrará el viernes próximo.
Después se han cambiado impresiones acerca del ferrocarril á Alicante por el litoral.“
En el Ayuntamiento
En la Casa Consistorial ha reaccionado la opinión acerca del proyectado ferrocarril

directo de Valencia á Madrid, aminándose los pesimismo á que han dado origen con apasionamiento, al menos de fundamento, los términos en que ha sido redactado el proyecto. Esta reacción se ha debido al diputado Sr. Trénor, que ha conferenciado esta mañana con el Alcalde y con algunos concejales del Ayuntamiento.
D. Tomás Trénor estuvo á primera hora en la Diputación provincial, conferenciando con el Sr. Valdecabres y desde el Temple se dirigió á la Alcaldía.
Desde luego comenzó el diputado por Albaida por reiterar su incondicional apoyo para todo cuanto signifique bienestar moral ó material para Valencia, aunque entendiendo que en el caso concreto del ferrocarril directo á Madrid no hay motivo de alarma, al menos, por ahora.
He aquí en síntesis el razonamiento del Sr. Trénor, que consideramos fundado:
„Los proyectos del Gobierno los presenta con ese carácter de ambigüedad que deja á salvo la soberanía de las Cortes y los intereses generales. Después, las Cortes concretan el pensamiento y las condiciones técnicas le dan una determinada significación.“
El Gobierno en este caso ha seguido la línea general de conducta, pero como muestra de su deseo de satisfacer las aspiraciones de Valencia, ha elegido una comisión dictaminadora que le es favorable, y cuyos vocales, en su mayoría, tienen criterio cerrado en el asunto.
Forman esta comisión los Sres. Calderón (D. Abilio), director general de Obras públicas; Trénor y Crespo Azorín, representantes de la región levantina; Martínez Contreras, diputado por Motilla; Bárcena y Martínez Asenjo, diputados por Soria.
Ahora bien; no cabe sospechar, ni remotamente, que el Gobierno haya querido crearse él mismo un conflicto.
En efecto; si por cualquier circunstancia el dictamen fuera contrario á las aspiraciones de Valencia, los Sres. Trénor, Crespo Azorín y Martínez Contreras, por lo menos, formularían voto particular.
Esta votación particular con la adhesión de muchos diputados de la mayoría, de los representantes de Castellón, Alicante, Valencia y Madrid, del Sr. Canalejas y sus amigos y de otros muchos percatados del beneficio general que la nueva línea ha de reportar á casi toda España.
„Es lógico suponer que el Gobierno haya querido voluntariamente meterse en este atolladero? No le hubiera resultado más sencillo en el caso de no ser partidario del proyecto, tal como lo valen alicantinos y madrileños lo desean, nombrar una comisión enemiga ó por lo menos indiferente, dando entrada en ella, por ejemplo, al diputado Sr. Cervantes, que es el más declarado enemigo del trazado por Tarancon? Conviene, pues, no precipitarse y no olvidar que el asunto en el estado en que se halla puede verse comprometido hasta por una susceptibilidad mal entendida.
Los representantes en Cortes no han perdido ni fé ni esperanzas. Déjense arrestos y actitudes determinadas para cuando aquellos se declaren vencidos y reclamen auxilio.“

Mañana, en el tren-correo, marchará á la corte el diputado por Albaida Sr. Trénor, que va con objeto de asistir á la constitución de la comisión dictaminadora del ferrocarril directo de Valencia á Madrid, y de la que forma parte.
Esta tarde á las cinco se ha reunido el Ayuntamiento en conferencia particular, convocada por el Alcalde, para tratar de este asunto.
El Alcalde y el Sr. Cuber han dado explicaciones parecidas á las que dejamos consignadas, entendiendo que no hay motivo de alarma, pues hasta ahora ha cumplido el Gobierno leal y fielmente sus ofrecimientos.
El Sr. Cuber ha dado cuenta de la reunión celebrada esta mañana por los diputados provinciales, en la que se ha tratado de este asunto.
A la hora de entrar en máquina nuestro número continúan reunidos los señores concejales.
Probablemente se acordará convocar al presidente, vicepresidente y secretario de la Diputación para mañana, á fin de ponerse de acuerdo respecto á las bases del dictamen que la comisión parlamentaria ha de presentar á las Cortes.

Exposición Valenciana para 1909
Concurso hípico
El infante D. Carlos ha ofrecido una copa para que sirva de premio en el concurso hípico que se celebrará en Valencia durante la próxima Exposición.
Recomposición de carreteras
El comité ejecutivo de la Exposición, con excelente acuerdo, ha dirigido una instancia al ministro de Fomento interesándole dicte las órdenes oportunas para la recomposición de las carreteras de Barcelona y Madrid á Valencia, al objeto de que estén en buenas condiciones para la celebración del concurso automovilista.
Los ciclistas
La comisión organizadora de la estafeta ciclista de Castellón-Alicante-Valencia ha acordado acuñar una medalla conmemorativa de dichas carreras, que será entregada á cuantos tomen parte en ella.
Mañana se publicarán las bases de la estafeta.

La Cruz Roja y las víctimas de Italia
El esfuerzo realizado por la comisión provincial de la Cruz Roja en beneficio de las víctimas de los terremotos de Italia, secundado por las autoridades de todos los órdenes y por el vecindario, siempre dispuesto á la caridad, está dando resultados grandes, á pesar de la honda crisis por que atraviesa esta comarca.
Algunos alcaldes de pueblos de esta provincia han contestado al llamamiento de la Cruz Roja, anunciando envíos de metálico y ropas directamente y por conducto del Excmo. é Ilmo. señor Arzobispo.
Las comisiones recaudadoras continúan sus gestiones con éxito satisfactorio y reciben donativos en metálico y en ropas.
Se recuerda á todos los donantes que no entreguen cantidades ni ropa sin recibir un resguardo de un talonario sellado con el sello de la comisión provincial y firmado á presencia de los donantes.
Se han recibido en la casa social de la Cruz Roja, plaza San Bult, núm. 3, los siguientes donativos de ropas:
Tres pares de medias y tres de calcetines, una docena de gorras, tres piezas de tela, diez cortes de blusa muletón afelpado, dos americanas de caballero confeccionadas y una de niño y un chaleco, tres trajes completos de caballero, diez mantas, una docena de camisas de hombre, cuatro calzoncillos, cuatro chalecos interiores de lana y seis cubre-corsés negros de punto.
En su día se publicarán los nombres de los donantes y la clase de donativos, para conocimiento de los interesados y del vecindario.
Plácemes merece la empresa del teatro de Ruzafa, que no solamente acogió con entusiasmo la idea del beneficio en favor de los supervivientes de Calabria, si no que con el fin de que la recaudación sea mayor, en vez del matiné solicitado, dará una función entera el viernes próximo y con un programa atrayente y sugestivo.
Porta-Celi, El tabismán prodigioso, ¿Qué alma rediósi, constituirán el cartel, es decir, los tres más brillantes éxitos de la presente temporada.
Abrigamos la seguridad de que el público valenciano, que tanto y tan bien siente la caridad, llenará seguramente el teatro, lográndose una espléndida recaudación.
Todas las clases sociales deben cooperar á tan caritativa obra, unos seguramente acudirán, como siempre, y los otros? Creemos que también el decoro y el buen nombre de Valencia lo demanda.
Aguardamos á la simpática institución de la Cruz Roja un brillante resultado.
¿Le sirve á alguien la lección?
Un niño muy pequeño, que ha gastado ya sus agnaldos, conservaba con verdadera avaricia la última peseta.
Oyó á sus padres hablar de las catástrofes de Calabria y que se recogían limosnas para los infelices supervivientes y dirigiéndose á un individuo de la comisión provincial de la Cruz Roja, pariente suyo muy cercano, le preguntó:
„¿Hay recibos de una peseta?“
—Sí.
—Pues tómala, no tengo más; de haberlo sabido no me hubiera gastado las estrenas.
Felicitamos al niño Venturita Guillén por tan hermoso rasgo.

Noticias militares
Por real orden han sido aprobadas las reformas en el uniforme del cuerpo de Caballeros y que consisten en gorra de plato, guerrera con cuello y bocamangas color granacé y pantalón con franja color granacé.
Leandro Rodríguez.
Se ha autorizado á la comandancia de Ingenieros para continuar las obras de reforma de los cuarteles de caballería de San Juan de la Ribera y cuartel de Santo Domingo.
El comandante D. Felipe Lamadrid ha solicitado ser incluido en la escala de aspirantes á pensión de placa de San Hermenegildo.
Por el ministerio de la Guerra se ha dictado una real orden, cuya parte dispositiva dice así:
„1.º Quedan subsistentes en todas sus partes las reales órdenes de 20 de marzo y 30 de julio de 1890 (C. L. núm. 91 y 268) y la de 28 de febrero de 1891 (C. L. número 102), relativas al anticipo de una ó dos pagas á los jefes, oficiales del ejército y sus asimilados.
2.º Cuando por circunstancias extraordinarias le sea preciso á cualquier jefe ú oficial obtener el anticipo de mayor cantidad, podrá solicitar el de cuatro pagas como máximo, por medio de instancia dirigida á S. M.
3.º Esas instancias las presentarán los interesados á sus primeros jefes, según sus respectivos destinos ó situaciones militares, expresando en aquellas las causas excepcionales en que fundan sus peticiones y acompañando los datos suficientes á justificarlas.
4.º Los primeros jefes de los cuerpos y los demás á quienes en cada caso corresponda la tramitación de estas instancias, las cursarán con su informe, en vista de esos datos, que procurrarán comprobar, al subinspector de las tropas de la región respectiva, de las Capitanías generales de Baleares y de Canarias y de los gobiernos militares de Ceuta y Melilla.
5.º Si los expresados subinspectores encuentran que la petición es digna de ser atendida por las noticias que tengan ó adquieran acerca de la situación del solicitante, lo expresarán después del informe que hace referencia el párrafo anterior, y remitirán el expediente al capitán general ó gobernador militar respectivo. Estas autoridades, al elevarlas á este ministerio, emitirán también su parecer, limitándose á exponer si consideran ó no atendible la petición en el oficio en que las den curso.“

6.º La negativa que de real orden recaiga no afectará al derecho que pueda tener el solicitante al anticipo de las dos pagas que podía intentar en los términos prevenidos al serle comunicada la expresada resolución.
7.º La reclamación de las pagas que por virtud de esta disposición se concedan como anticipo, el descuento que han de sufrir los perceptores, así como la formación de expediente de solvencia ó insolvencia que ha de instruirse en los casos que el dador fallere ó causara baja en el ejército sin haber reintegrado en todo ó en parte la suma recibida, serán operaciones que habrán de verificarse conforme á lo dispuesto sobre el particular en las reales órdenes citadas en el párrafo 1.º y ley de 29 de julio último (C. L. núm. 134).“
Ayer cumplió la edad para el pase forzoso á la sección de reserva el general de brigada D. Felipe Sanz Trigueros, produciendo una vacante de esa categoría, que corresponde al arma de Infantería, en el turno de proporcionalidad.
Deja también vacante el Sr. Sanz la jefatura de la Escuela Central de Tiro, y para sustituirla en este destino suena el nombre del general Fernández Grande, que actualmente presta sus servicios en la cuarta región.
En la propuesta del mes que viene se cubrirán las vacantes que en algunas armas y clases se producen con la implantación del nuevo presupuesto y las modificaciones que en él se han introducido.
Las vacantes se darán al ascenso en aquellas escalas en que no haya excedentes de la clase á que correspondan.

Socio capitalista
Se desea con capital importante, para negocio puesto en marcha y explotación de un procedimiento químico de grandes rendimientos. Toda clase de garantías.—Informarán: Liria, 5, principal, de seis á ocho de la noche.

Noticias locales
Persiste el buen tiempo con gran contentamiento de los feriantes y de los felices mortales que pueden disfrutarlo. Hoy ha sido un día espléndido en que la temperatura ha llegado al sol á 30º y á la sombra á 17º, dominando brisa del Oeste, que no molestaba. La presión barométrica es la normal y la humedad relativa 64%.
No se han confirmado los anuncios de la llegada de D. Serafín Cano para encargarse interinamente del mando de la provincia. Ahora parece que el Sr. Palacio continuará desempeñando la interinidad hasta el regreso del Gobernador propietario señor Pérez Moso.
El Prelado de Zaragoza, accediendo á las reiteradas instancias del señor Arzobispo de esta diócesis, ha demorado su marcha.
Esta mañana ha celebrado el Sr. Soldevila el Santo Sacrificio de la Misa en el Camarín de nuestra excelsa Patrona la Virgen de los Desamparados, visitando luego la casa provincial de Beneficencia, Hospital provincial, templo parroquial de los Santos Juanes, Lonja y el ensanche Sur de la ciudad, quedando admirado de la grandiosidad de todos aquellos monumentos y de la suntuosidad de los edificios, especialmente de los de la Gran-Vía.
Esta tarde ha continuado el Sr. Soldevila su excursión. Está encantado de las bellezas de este país.

Pasado mañana á las diez habrá Sinodo en el Palacio Arzobispal para la renovación de licencias ministeriales.
En la sesión que, como habíamos anunciado, celebró anoche en el Ateneo la Asociación para el progreso de las Ciencias, quedó elegida la junta directiva del comité de Valencia, nombrándose presidente á D. Francisco Castell; vices, D. Eduardo Boscá y D. Vicente Duardo Furió; secretarios, D. Luis Bermejo y D. Ernesto Ibáñez Rizo; tesorero, D. Leopoldo Trénor, y vocales: D. José González Bernat, D. Tomás Jiménez Valdivieso, D. José Juan Domínguez y D. Roque Chabás.
Inmediatamente se constituirán las secciones para proceder sin pérdida de tiempo á la organización del comité ejecutivo que ha de preparar los trabajos para el Congreso que se celebrará aquí con motivo de la Exposición.
El telégrafo nos ha comunicado esta madrugada una noticia muy agradable para cuantos por los éxitos y adelantos de nuestros artistas nos interesamos. Anoche se estrenó en la Zarzuela, *El castillo*, letra de Miguel Echegaray y música de Ortelis y Nieto, que obtuvo un éxito, y en la que, según los telegramas de referencia, la música supera al libro. El maestro Ortelis es valenciano; muy joven, casi un niño y ya es la segunda vez que pisa el proscenio para recibir los aplausos entusiastas y las felicitaciones conquistadas en buena lid con su talento y laboriosidad. Esperamos los colegas madrileños para apreciar en todo su valor el triunfo del maestro Ortelis, al que, en unión de sus colegas, felicitamos sinceramente.

Pasado mañana, á las tres, se efectuará en el lindo teatro del Colegio Imperial de Niños de San Vicente Ferrer la función anual con que el señor Arzobispo obsequia al clero y alumnos del Seminario Conciliar.

La comisión mixta de patronos y obreros que entiende en la reorganización del gremio de abanistas convoca a todos los patronos y abanistas del gremio, sean o no socios del mismo, por primera y única convocatoria, a junta general extraordinaria para mañana, a las ocho y media de la noche, en la casa social, Sangre, 4, principal, para ultimar ciertos detalles de dicha reorganización.

Hoy ha recalado en nuestro puerto el trasatlántico *Cádiz*, procedente de Génova, y que se dirige a Buenos Aires. En nuestro puerto ha embarcado 50 emigrantes.

Joven español, conociendo alemán y francés, desea entrar como meritorio en un despacho importante de la plaza. Lista de Correos, billete de 25, número 2.137.877.

Mañana se inaugurarán en la Unión Ultramarina Colonial de Dependientes las conferencias semanales de Economía política, a cargo del ilustrado perito profesor mercantil del Colegio de esta capital, don Vicente Tárrega. Podrán asistir a ellas todos los socios, y los que no siéndolo estén matriculados en alguna de las otras asignaturas que se explican en las escuelas que dicha Sociedad sostiene. El acto empezará a las nueve y media de la noche.

En la seguridad de que nos lo agradecerán nuestros lectores, les recomendamos que empleen el *Sidol* para limpiar toda clase de metales, pues hemos tenido ocasión de usarlo y nos ha maravillado su resultado verdaderamente asombroso.

Los comerciantes que aún no lo conocen, pidan por nuestra indicación muestras y precios a los Hijos de M. Grases, Fuencarral, 8, Madrid, concesionarios para España y Portugal.

El oficial quinto de la Administración de Rentas arrendadas de Cagellón, D. Cándido Fontanet Colom, ha sido trasladado a la de Valencia.

El ayuntamiento de Sedaví ha construido un pozo artesiano, de 85 metros de profundidad, que da un buen caudal de abundante agua potable para las atenciones del vecindario.

La obra, felizmente terminada, ha causado gran regocijo.

La junta directiva del «Centro Regionalista de Valencia» ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente, D. José María Settler; vice primero, D. Rafael Criado; vice segundo, D. José Zaragoza; contador, D. Salvador Peydró; tesorero, D. Francisco Costell; secretario, D. Fausto Pascual; vicepresidente, D. Enrique Monar; vocales: D. Simón Durá, D. Faustino Barberá, D. Eduardo Altabarrá, D. Federico Contell, D. Faustino Hernández, D. Manuel Chavarría, don Luis Layana y D. Roberto Blanquer.

El sábado próximo, a las tres de la tarde, se reunirán en el salón de actos del Instituto Médico Valenciano los señores que componen el Comité para la organización de la Asamblea nacional de subdelegados de Sanidad que se ha de celebrar en esta ciudad durante la segunda semana del próximo mes de junio. No se invitará particularmente.

Han sido expedidos los títulos de bachiller de los Sres D. Blas Portalés, D. Antonio Bonnsato y D. Francisco Girona.

Mañana, a las seis de la tarde, se celebrará en el Salón Sánchez Ferris una velada musical a mandolina española y piano y guitarra sola, por las señoritas María del Remedios Peris y Pepita Roca y señor Cortés, con un escogido programa.

En la junta general del pasado lunes se proclamó en el Círculo Taurino de esta capital la junta directiva, siendo nombrados para presidente D. Rafael Dechent; vice, D. Alberto Escobar; secretario, D. Antonio Bea; vice primero, D. Manuel Marco; vice segundo, D. Carlos Ruano; contador, don Juan Bautista Peris; tesorero, D. Francisco Hernández; bibliotecario, D. Aurelio Yangüas; vocales: D. Antonio Carretero, D. Juan Culla, D. José Llobart, D. Francisco Albá, D. Mignel Soldevila, D. Luis Suay, D. Ramón Arnau, D. José Simó y D. Jaime Roca. Dada la índole de aficionados que componen la junta, auguramos muchas prosperidades al Círculo.

La Sociedad recreativa La Peña Valenciana celebrará baile de trajes mañana por la noche en el teatro de la Princesa, de una a cinco de la madrugada.

En el Negociado de Guardia municipal del Ayuntamiento se hallan a disposición de su dueño un pendiente y varias llaves, encontrados en las calles de la capital.

Continúan exhibiéndose en el cinematógrafo EL CID las películas de las «Operaciones quirúrgicas del Dr. Doyen» (segunda parte), en las sesiones de las cuatro de la tarde y diez y media de la noche.

Ha sido destinado a esta comandancia de Marina el alférez de navío D. José María Lleó.

El presidente de la comisión de la Cruz Roja, encargada de la organización de festejos cuyos productos se destinan a socorrer a las víctimas de los terremotos de Italia, ha hecho públicas las cuentas de lo recaudado hasta la fecha, en la siguiente forma:

«Día 9.—Teatro Principal: Ingresado por despacho de localidades, 522'45 pesetas; donativo del Excmo. señor Capitán general, 10; señor contador de la Diputación, 4'60; Peña señores oficiales de artillería, 16; de caballería, 16; de infantería, 8; del palco núm. 4, segundo piso, señores abonados, 8.—Suman 555; pagado gastos, 20.—Total recaudado, 565'05.

Día 11.—Teatro Apolo: Ingresado en taquilla, 661 pesetas; donativos de la banda, 91; suma total, 752. Resumen: Del teatro Principal, 565'05 pesetas; de Apolo, 752; total, 1.317'05, entregadas en la caja de la Cruz Roja.—El presidente de la comisión de festejos, R. Guardia.

Hay que agregar a los donativos del teatro Principal 25 pesetas que entregaron ayer al presidente de la comisión Sr. Guardia los abonados de la Gran Peña.

El viernes se dará el beneficio del teatro de Rufaza. Se espera un lleno, porque hay muchas localidades pedidas.

Esta tarde, a las 4'10, ha dejado de existir el M. I. Sr. D. Balbino Museles y Navarrete, barón de Campo-Olivar, de Mislata y Morera, caballero conoicidísimo en Valencia, descendiente de una ilustre familia, y que por sus bondades y afabilidad se granjeó el cariñoso respeto y la mayor consideración de cuantos alcanzaron el honor de su amistad generosa.

La eterna ausencia del ilustre señor será llorada eternamente y siempre vivirá en el corazón de sus deudos y amigos el recuerdo cariñoso de sus bondades.

Descansen en paz el que fué noble barón de Campo-Olivar, y reciba su inconsolable y distinguidísima familia nuestro pésame más sentido, junto con los votos que por su cristiana resignación hacemos!

Con destino a la limosna del Pan de San Antonio, se han recaudado en la semana última en San Martín y Santa Catalina Mártir 164'20 pesetas, habiéndose repartido: al Asilo de San Juan de Dios, 150 libras de pan; al de San Eugenio, 100; a las Oblatas, 200; al Niño Jesús, 125; Madres de Desamparados, 75; Masamagrell, 125; Salesianos, 125, y a las Hermanitas de los Pobres. Total, 1.000 panes.

En la hermosa iglesia del Hospicio de la Beneficencia se celebró ayer a última hora de la tarde, con gran solemnidad, la reserva del Santísimo Sacramento, como terminación del jubileo de las Cuarenta Horas, que con inusitado esplendor han venido celebrándose los días anteriores. Oció el señor Obispo de Loryna.

Los objetos de arte niquelados, dorados y plateados, recobran el esplendor de nuevos en la fábrica de la calle Corona, 17.

Gramófonos Ouesta y discos de artistas eminentes. Salón Cuesta, en la Droguería de San Antonio, esquina a la calle de la Ercilla y Bazar Hernández, calle de la Paz.

Mañana a las diez los opositores a las escuelas superiores de niños efectuarán el ejercicio práctico en la escuela pública de D. Francisco Monterde, situada en la calle de la Xerea, núm. 49.

Hemos recibido el cuaderno núm. 81 de *El Consultor de los Bordados*.

El éxito obtenido durante los cinco años de publicación, hacen recomendable la adquisición de esta revista. Se publica quincenalmente, y consta de dos ediciones (lujo y económica). En ambas aparecen variados modelos de estilo moderno, propios para bordados, encajes y demás labores de señora.

Se admiten suscripciones en esta capital, calle de Pi y Margall (antes Ruzafa), número 6, 3.º

A los médicos.—Se vende todo el instrumental (la mayor parte nuevo), libros y muebles de un médico. Está encargado de la venta el Dr. Gacera, en su clínica, calle Caballeros, 25, y Cocinas, 9.

Hemos tenido el gusto de saludar a don Ricardo Sánchez y a D. Constantino González, distinguidos funcionarios del cuerpo de policía, que prestan servicio en Madrid, afectos a la sección de Investigación.

Los señores citados prestaron en Valencia excelentes servicios cuando aquí estuvieron destinados.

Su viaje está relacionado con servicios de dicho cuerpo.

Pelayo.—Mañana Hilario, Tito y Churruet, contra Marí y Chiques de Simat. Precio, 15 céntimos.

Dolorosamente nos ha impresionado la triste noticia del fallecimiento del señor D. Manuel Rabaza Gil, acaecido el día 7 de los corrientes en Cantavieja (Ternel).

Setenta años contaba el finado, y en esta larga vida prodigó generosamente las virtudes que enriquecían su generoso corazón, su alma grande y bondadosa, y rodeó de una familia amantísima que hizo culto del acendrado cariño, que hacía completamente dichoso el envidiado hogar.

Sentidísima en extremo ha sido la desgracia, y al dolor general nos asociamos de todo corazón, enviando nuestro más sincero pésame a la distinguida familia del finado, especialmente a la viuda doña María del Rosario Fuster Monforte y al padre Calasanz Rabaza, su hijo, Provincial de las Escuelas Pías de Valencia y respetable amigo nuestro.

En el tren andaluz llegó ayer D. Juan Navarro Reverter, diputado a Cortes por Segorbe é hijo del exministro del mismo nombre, que pasó el día de ayer en nuestra ciudad, y hoy, en el tren de la 125 del Central de Aragón, ha marchado a Segorbe. En el correo de Madrid salieron anoche el diputado a Cortes electo D. Julio Cervera, el señor marqués del Rafol, D. Estanislao Alberola y D. Julián Llopis.

Hoy han llegado en el correo de la corte el señor marqués de Fuente el Sol y don Jorge Vera.

Gradúese V. la vista en casa Crumlière. Lentes desde una peseta.

Pañería de quiebra.—500 trajes de caballero a mitad de precio. Colón, 16, entlo.

Crónica religiosa

En el Patriarca, mañana a las nueve y cuarto misa solemne con exposición, ofrecimiento de ramos, Horas canónicas y reserva; por la tarde a las dos y media exposición, vísperas y completas con música y reserva.

—En el Salvador, a las diez misa solemne de renovación con exposición y música.

—En los conventos de la Encarnación, Corpus-Christi, Santa Ursula y Zaida, a las cuatro de la tarde, ejercicio en honor de Jesús Sacramentado con exposición, rosario, meditaciones, cánticos y reserva.

—En San Nicolás, a las cuatro ejercicio por el Apostolado de la Creación.

—Hoy han comenzado en el convento de Santa Ursula los cultos propios del Jubileo de las Cuarenta Horas, habiéndose dedicado una solemne misa al Santísimo Cristo de la Providencia, en la que ha predicado don Salvador Talamantes, y esta tarde se han cantado vísperas en honor del Beato Juan de Elibera, fundador del monasterio.

Mañana será la fiesta en honor de tan insigne Patriarca, cantándose la misa con música y predicará el panegirico el doctor D. Félix Tomás Vivó. El viernes, la fiesta de San José con sermón por D. Vicente Jorge, y el sábado, a la misma hora, la de la Virgen de los Portentos, cuyo sermón está

á cargo del P. Sempere, religioso dominico.

—En esta misma iglesia celebrará el domingo próximo el gremio de Tejedores la fiesta de su Patron San Antonio Abad, predicando el Dr. D. José Cervera.

—En Santos Juanes, celebrará el viernes día 15 a las siete y media, la Obrería de señoras de la Virgen de Agosto, la misa de Comunión general con órgano.

Tribunales

Atentado.—La Sala primera de esta Audiencia ha entendido hoy en un proceso sobre atentado, instruido por el juzgado del distrito del Mercado contra José Quiles Valero, á quien ha defendido don Juan Bort.

Suspendido.—El mismo tribunal ha suspendido la vista de una causa contra Vicente Ferrer Rives y tres mas, sobre atentado, en la que tenía que informar D. Ernesto Ibañez Rizo.

Buen tropiezo.—José Royo, vecino de Gandía, salió de su casa el día 13 de junio último con objeto de dar un paseo, pero al pasar frente a la del veterinario de dicha población Francisco Gil, tropezó con un caballo aparejado que solamente le faltaba el ginete. Acto seguido montó en el animal y desapareció, causando su apostura y gallardía verdadera envidia en los pueblos de los contornos. Hay que advertir que el caballo iba cargado con dos sacos de cacahuet que su propietario se disponía a vender.

Así lo comprendió el Royo y al llegar á Benirredrá vendió el cacahuet, soltando luego al caballo en la carretera de Albalá, que conduce al camino de Real de Gandía.

La Guardia civil le detuvo, y hoy en el acto del juicio celebrado en la sección segunda, ha sido defendido por D. Leopoldo Arrate.

El vuelo de 100 pesetas.—Francisca Bernet Orverá, que pasaba un día de mucho viento por la calle de Guillem de Castro, vió volar un billete de 100 pesetas, y después de algunos trabajos, consiguió cazarlo. Cuando se dirigía á casa con dicha pieza, fué detenida por unos guardias, á quienes otra mujer había recomendado á busca y captura del billete mencionado.

La portadora manifestó que se lo había encontrado, y la dueña del papel dijo que tenía dudas de si el aire se lo arrebató del mostrador de un comercio, ó si se lo habían robado mientras hablaba con el dependiente.

Con tal motivo se procesó á Francisca, que ha comparecido hoy ante la sección segunda, acusada de un delito de hurto.

Ha sido defendida por D. Enrique Martí.

Cosas del amor.—En la misma Sala se ha visto en juicio oral la causa seguida contra José Estellés Orea (a) Cachorro, que no pudiendo conseguir llevar á la vicaría á la dama de sus ilusiones, se presentó una noche en casa de ella armado con revólver y la amenaza de muerte si aquella no accedía á sus castas pretensiones. La defensa del galán ha estado confiada al Sr. Soto Bordes.

Contrabando.—D. Juan Barral ha defendido en la sección tercera á José Sanz Cervera, acusado de un delito de contrabando de tabaco.

También el letrado D. Luis Díaz ha informado en la misma Sala, en defensa de Peregrín Guillem Gálvez, procesado por igual delito que el anterior.

Sentencia absolutoria.—El tribunal de derecho ha dictado sentencia absolutoria en la causa que resesamos el otro día sobre coacciones, instruida contra don J. A. M., cuya defensa estuvo confiada al letrado D. Agustín Medina. El triunfo alcanzado por el Sr. Medina ha sido muy legítimo, pues con sus razonados argumentos destruyó por completo la acusación del representante del ministerio público, entendiéndolo así la Sala, que ha dictado sentencia de acuerdo con la ilustrada defensa.

TEATROS

RUZAFÁ.—Beneficio y estreno.—Ruidosa ovación á su salida; continuas demostraciones de simpatía y agrado; requerimientos insistentes para que dirigiera la palabra al público; regalos caprichosos y prácticos; innumerables felicitaciones y una entrada magna; todo esto tuvo anoche en su beneficio Patricio León, como prueba de lo mucho que el público aprecia sus méritos y cómo sabe corresponder á ellos.

Que todo se lo merece el primer actor de Ruzafa, lo demuestra él durante la temporada, y así como la labor es el premio. El beneficio se escudó anoche á sí mismo; en *¡Qué alma, rediós!*, en *El talismán prodigioso*, en *Felipe segundo* y en *El estudiante*, fué otro Patricio, corregido y aumentado.

En *Felipe Segundo* colocó, accionado, el cuento de un manco que interpretó el Tenorio. La caricatura valió una ovación al buen actor.

En segundo lugar se estrenó *El talismán prodigioso*, de Sinesio Delgado. La obra, del género fantástico, está bien hecha y mejor versificada. Es mucho poeta D. Sinesio.

El maestro Vives ha hecho un intermedio digno del autor de *Don Lucas del Cagarral*, que levantó una ovación, y otra un precioso terceto.

Verdad es que el maestro Senís no pudo dirigirlo mejor; además, tuvo un rasgo que honra su compañerismo. Cuando el público ovacionaba rogó á los profesores de la orquesta que se pusieran de pié para participar de los aplausos que se les prodigaban.

En el último cuadro salió Alós por una magnífica decoración: un canal con soberbios palacios á sus orillas.

Y nada más, si no que proclamó el nombre de los autores, y que felicitaron al gran Patricio León, deseando hacerlo otra vez en temporadas venideras.

La interpretación de *El talismán* fué inmejorable por parte de todos, sobresaliendo D. Patricio y Anita Lopeteghi, que pudo lucir su maestría y la agilidad de su preciosa voz; la señorita Zavala, de su permitido cantar bien y todo; Palmer, que vistió, dijo y cantó como un hombre, y los señores Marín y Valcárcel.

Entre los regalos que recibió el beneficiado, llamaron la atención una soberbia escribanía con estuche; otra snelta; dos carteras de mucho gusto; cinco bastones caprichosos, sobre todo uno de un tal Marín; dos abanicos y una japonesa (regalos con tras-

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

AGENCIA DE VALENCIA

Préstamos hipotecarios al 4 y 14 por ciento de interés anual, amortizables de 1 á 50 años, sobre fincas rústicas y urbanas.

En esta Agencia se tramitan operaciones para todas las provincias de España.

Agentes: BENITO ALTET. — MAR, 57. — VALENCIA

JABÓN DE LA TOJA (PONTEVEDRA)

PREPARADO Á BASE DE SALES Y LODOS DE LA TOJA. De resultados únicos en el tratamiento de las múltiples AFECIONES DE LA PIEL. Anestésico y exquisito para el tocador por su fino perfume.—Fídase en farmacias, droguerías y perfumerías. RUFASA, 72, La Barcelonesa, Zaragoza, 13 y 15, Valencia.

LA MUNDIAL

Sociedad Anónima
Jovellanos, 5.—MADRID

Solicitada de inscripción en el Registro de Sociedades de seguros.

Constituidos los depósitos que exige la nueva Ley

CAPITAL { 1.000.000 de pesetas suscrito.
1.000.000 de reales desembolsado.

CUENTAS CORRIENTES Y VALORES DEL ESTADO.

BANCO DE ESPAÑA—CREDIT LYONAIS—BANCO ESPAÑOL DEL RÍO DE LA PLATA

Banco Hispano Americano

SEGUROS DE QUINTAS *SORTEO DE 1909

Prima: 815 ptas.

REDENCIÓN EN TODO CASO DEL SERVICIO DE GUARNICIÓN

Siempre que el contrato no pueda cumplirse, LA MUNDIAL devuelve las primas cobradas

Seguros mutuos de Vida-Previsión-Ahorro popular-Cooperación

Representante: JULIO ALBERT, Cirilo Amorós, 24.—VALENCIA

ELIXIR VINTRO

TONICO RECONSTITUYENTE. REMEDIO eficaz contra la debilidad nerviosa, raquitismo, anemia, neurastenia, tuberculosis, gripe y afecciones caténicas. Venta farmacias Aliffo, Loras y demás.

NUEVA fábrica de ELECTRICIDAD

de la ELECTRO HIDRAULICA DEL TURIA

Suministro de luz y fuerza en condiciones ventajosas.

Oficinas: TRINQUETE de CABALLEROS, 20, frente al buzón del Correo

lado); un chaleco de primera; una pitillera; un original cachero, hecho con una bacalada, y una tarjeta con tres moneditas de oro.

Ya se puede establecer León ¿eh?..

APOLO.—Ha sido un acierto en la empresa la idea de las *matinés* blancas, que ayer tarde dieron comienzo por iniciativa de un grupo de jóvenes de la aristocracia valenciana.

Hubo una excelente entrada, dándose cita en el teatro lo más selecto de la sociedad valenciana. Las obras elegidas para la función, *La reina mora* y *La infanta de los bucles de oro*, fueron escuchadas con agrado y aplaudidos los intérpretes.

Estrenóse una linda comedia del señor Linares Rivas, con números de música intercalados, titulada *Cuando ellas quieren...*

Trátase de una obra primorosa, de ingenio delicado, de lenguaje sóbrio, castizo y de una ternura sugestiva.

El público aplaudió casi todas las escenas, así como los números de música, debidos al maestro Calleja.

Indudablemente los «martes blancos» en Apolo constituirán el centro de reunión de la aristocracia valenciana.

—Mañana, a las seis de la tarde, gran matinee moda, representándose las aplaudidas obras *Los chorros del oro* y *Cinematógrafo nacional*.

El viernes celebrará su beneficio y se despedirá del público valenciano la distinguida triple Marina Gurina. Se despachan localidades en contaduría para estas funciones.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—San Hilario, obispo, confesor y doctor.

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia del convento de Santa Ursula; se descansa a las 7'30 y se reserva á las 5'30.

ADORACION NOCTURNA.—San Ignacio.

CORTES DE MARÍA.—Nuestra señora de la Antigua, en el Patriarca.

Sección de espectáculos

Funciones para hoy

TEATRO RUFAPA.—Tarde á las 6: La galina blanca.—Noche á las 8: Los dos rivales. El talismán prodigioso.—A las 11: ¡Qué alma, rediós!

TEATRO APOLO.—Las tribunas. Cuando ellas quieren. Cinematógrafo Nacional. 21.—Todos los días laborables sección permanente de 4'30 de la tarde á 7'30 de la noche á los precios corrientes por sección sencilla.

Por la noche dos secciones á las 9 y á las 11. Selección programa de cinematógrafo.—Grandes atracciones en variedades.—Todas las semanas debut.

Puntualidad en la hora.

Funciones para mañana

TEATRO RUFAPA.—Tarde á las 6: El estudiante.—Noche á las 8: La República del amor. El talismán prodigioso.—A las 11: ¡Qué alma, rediós!

TEATRO APOLO.—Tarde á las 6: Matinée de moda. Los chorros del oro. Cinematógrafo Nacional.—Noche á las 8'30: Cuando ellas quieren, La Divisa, Cinematógrafo Nacional.

En el Real de la Feria

GRAN CIRCO ALBEROLA.—Funciones por secciones: Tarde á las 3, á las 4'30 y á las 6, Noche á las 9 y á las diez y media.

Precios por cada sección, Sillas de pista con entrada 0'60, Entrada general 0'30.

CIRCO MORENO.—Funciones por secciones, Tarde á las 3, á las 4'30 y á las 6, Noche á las 9 y á las diez y media.

Precios por cada sección, Entrada general 0'30 céntimos, Sillas con entrada 0'60 ídem.

Avisos de corporaciones

COMPANIA ARRENDATARIA DE TABACOS

Fábrica de Valencia

Esta Compañía abre concurso para la enajenación de las fundas de tercios de varias clases de tabaco y la de papel de empaques de las Fábricas de Alicante, Coruña, Logroño, Madrid, San Sebastián, Santander y Sevilla y las estancias de tercios filipinos de las Fábricas de Alicante, Cádiz, Madrid, Sevilla y Valencia existentes en sus almacenes y las demás que puedan producirse.

Los concursantes deberán presentar sus proposiciones en esta Fábrica hasta el día 30 del corriente, á las doce del día.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en las oficinas de este establecimiento los días laborables, de diez de la mañana á una de la tarde.

Valencia 12 de enero de 1909.—El Administrador Jefe, G. de Adriánensens.

EMULSION NADAL

Ninguna otra contiene 80 p. % de aceite bacalao 1.º todo asimilable. Reconstituyente. Acetato solo indispone y pierde por vías intestinales

La reunión... Terminó... Asistió... depositó... Trató... clamamos... de la fo... de la Es... sación... Se ca... forma d... próximo... ne el pr... Exposic... poner a... El Alca... bación... citado e... Los ofi... Una c... tos de... carácter... nana... tensión... que se p... caso d... El Alca... ahora l... sus pret... acuerdo... de no... El Co... Una c... Normal... los gra... miento... Congres... motivo... Las m... El Pr... magistr... da con... relativo... cio para... jas de S...

Información municipal

La reunión de ayer tarde
Terminó mucho después de entrar en
mañana nuestro número.

Se cambian impresiones, estudiando la
forma de practicar la liquidación del em-
prestio para que, conocida, se confecciona
el presupuesto de gastos de la próxima
Exposición. De los datos que se suminis-
traron al Alcalde resulta que se puede dis-
poner de 900.000 pesetas.

El Alcalde someterá mañana a la apro-
bación de la Junta de obligacionistas el
citado crédito.

Los cinematógrafos

Una comisión de dueños de cinematógrafos
de los establecidos en la capital con
carácter permanente, ha visitado esta ma-
ñana al Alcalde para oponerse a las pre-
tensiones expuestas por los feriantes de
que se prorrogue la feria como compensa-
ción por hacerse cumplir la ley de Des-
canso dominical.

El Alcalde les ha manifestado que hasta
ahora los feriantes no han dado forma a
sus pretensiones, y que por otra parte el
acuerdo adoptado por la Corporación es e
de no conceder nuevas prórrogas.

El Congreso Pedagógico

Una comisión de alumnos de la Escuela
Normal ha visitado al Alcalde para darle
las gracias por el acuerdo del Ayunta-
miento de concederles 500 pesetas para el
Congreso Pedagógico que organizan con
motivo de la Exposición próxima.

Las monjas de San Gregorio

El Prelado ha designado al canónigo
magistral Sr. Garrido para que se entienda
con el concejal Sr. Martín Mengod en lo
relativo a la construcción del nuevo edifi-
cio para albergar a la comunidad de mon-
jas de San Gregorio.

Nuevos vigilantes

Han terminado los exámenes de aspiran-
tes al cuerpo de Vigilancia.

De los 123 presentados sólo han sido apro-
bados los 36 siguientes:

- Roberto Batllés Aracil, Vicente Layardá
Miralles, Joaquín Moreno Miguel, Luis
Vich García, Clemente Cruañas Serra, Ri-
cardo Bohigas Martí, José Toviá Aracil,
Vicente Aguilera García, José Benasach
Aguila, José Riera Alzarra, Tomás Sáiz
Asensio, Carlos Clausi Fajardo, Arturo Ca-
ballero Canas, Vicente Tarazona Seguí,
Austín Seva Hernández, José Calatayud
Artés, Peregrín Garrigana Vita, Rafael
Colomina Aura, Ricardo de la Peña Plá,
Francisco Faubel del Toro, Carlos Fla-
quer Cano, Francisco Domenech Gavilá,
Tomás del Toro García, Lucas Bañón Al-
vertos, Aurelio Blasco López, José Rico
Diego, Jerónimo Blasco Monserrat, Ramón
Sanz Valle, José Ridaura Sanchis, Rai-
mond Cebriá Albuxech, Cristóbal Quijles
Cort, Javier Fernech García, Gaspar
Martínez Cortina, Enrique Soriano Raga,
Juan Iborra Javaloy y Rafael Ledesma
Vázquez.

Han dejado de presentarse 29 y uno se
retró al comenzar los ejercicios.

Movimiento de población

De ayer a hoy
Distrito de San Vicente.—Nacimientos:
José Chust, Dolores Antequera Muñoz,
Juan Izquierdo Sáez, Benita García Más y
Tacián Martínez Segarra.
Matrimonios: Ninguno.
Defunciones: Dolores Simón Ortiz, de 18
años, y Enrique Gran Ricart, de 35.
Distrito del Mercado.—Nacimientos:
Eduardo Domingo Aparici, Antonio Vinua-
za Carreño y Eivira Forques Jordán.
Matrimonios: Ninguno.
Defunciones: Amparo Ballesteros, de 9
meses; Miguel Lynch y Forés, de 65 años;
Emilio López García, de 7, y Blas Amorós
Molina, de 23.
Distrito de Serranos.—Nacimientos: Mi-
guel Boscá y Manuela Pascual Alvarez.
Matrimonios: Ninguno.
Defunciones: Tomás Roig Redó, de 74
años; Milagro Aguilar Gimeno, de 29; Va-
loro Carbonel Durá, de 67, y Francisca
Lis Dolz, de 25.
Distrito del Mar.—Nacimientos: Desam-
parados Hernández y Esperanza Casano-
va Manglano.
Matrimonios: Ninguno.
Defunciones: Alfonso Carrera García, de 12
meses.
Total: nacimientos, 12; matrimonios, nin-
guno; defunciones, 11.

Agencia Mencheta

Por telegramo y teléfono

Los Cuerpos Colegiados

En el Senado continuó el debate sobre el
proyecto de Administración local y en el
del Sr. Sánchez Toca, el
al día que es conveniente que todos los
partidos gubernamentales apoyen al Go-
bierno en este asunto, pues el proyecto es
esencialmente democrático, y tiende a la
obernación del pueblo por el pueblo
ismo.

D. Amós hizo signos de gran extrañeza
por dicha afirmación, y el Sr. Sánchez
Toca exclamó: «No se extrañe su señó-
ra, pues el hecho es cierto.»

D. Amós le contestó diciendo: «Lo que no
extraña es que lo diga su señoría, pues
estamos convencidos que el proyecto
tiene a matar la sustanciabilidad del su-
giero universal.»

Al llegar el debate a este punto suspen-
so y se levantó la sesión.

En el Congreso, continuando el debate
sobre la concesión de 200.000 pesetas para
las víctimas de los terremotos de Italia, el
señor La Cierva dijo que, además de dicha
cantidad, el Gobierno envía otra clase de
corros, y después justificó la tardanza en
pagar a Italia el *Princesa Asturias*, lamen-
tando que todo se convierta en cuestión po-
lítica.

El Sr. Suárez Inclán le interrumpió di-
ciendo: «Su señoría sigue, como de cost-
umbre, la política del pimentón.»

El Sr. La Cierva exclamó: «¿Qué qu-
decir con eso de la política del pimentón?
distinguido asturiano? Ningún patri
suscribiera las frases pronunciadas por
Sr. Suárez Inclán.»

Este pidió explicaciones al Sr. La Cier-
va, originándose entre ambos un vivo inci-
dente, que cortó la presidencia.

Aprobado el crédito, continuó el debate
sobre el proyecto de Administración local,
aprobándose hasta el art. 346.

Lo del bloque

Muchos liberales de la derecha de di-
cho partido esperan con ansia la llegada
a Madrid del Sr. Moret, con objeto de ma-
nifestarle su protesta por el torcido rum-
bo que ha tomado el bloque liberal en
los mitins que se celebran, pues en vez
de defenderse en ellos a las instituciones,
lo que se hace es disentirlas y aún censu-
rarias.

Dicen aquellos que si el jefe del parti-
do no adopta otra actitud, proclamarán
jefe al Sr. Montero Ríos, el cual se
encargará del poder cuando la ocasión
llegue.

—Hablando algunos senadores de la ac-
titud de los monteristas hacia el bloque,
uno de ellos, persona unida al Sr. Mon-
tero Ríos por lazos muy afines, decía en
una reunión de amigos políticos: «Yo vivo
de mi trabajo y de mi bufete, y en estos
mitins no puedo presentar la minuta.»

Agregó la mencionada persona que el
bloque sólo inspira curiosidad por la no-
vedad. «Pasa—decía—lo que al barítono
Titta Ruffo: que vamos mucha gente a
oirle, pero sin entender una sola nota de
música.»

Diversas noticias

Los periódicos ingleses anuncian la pró-
xima llegada del rey de España a Lon-
dres, y añaden que dentro de poco tiempo
celebrarán una entrevista los reyes Eduar-
do y D. Alfonso en una población espa-
ñola.

—El Sr. Barrio y Mier se ha agravado
mucho en la dolencia que le aqueja. Los
médicos le han aconsejado que pase el
invierno en Andalucía.

—Dícese, hablando sobre el acta de
Azzati, que Soriano no intervendrá en la
discusión ni se opondrá a la aprobación de
aquella. También parece que Salvatella
presentará un voto particular contra la ca-
pacidad legal de Azzati.

Anuncio de huelga

Los periódicos de Madrid han recibido
copias de las peticiones que en favor del
personal que reside en Alcázar de San
Juan ha hecho a la empresa de los ferro-
carriles del Mediodía el comité de Defen-
sa del personal. De no ser atendidas estas
peticiones, se declararán en huelga los
obreros, operarios y empleados de Alcázar.

Buque remodelado

Comunican de Ceuta que frente al fuerte
de Benu el vapor español *Virgen* le dió
remolque al italiano *Lusitania*, de 2.000 to-
neladas, y que se dirigía a Génova. El ca-
pitán de este buque dijo que al salir de
Gibraltar, y estando a la altura de Punta
Blanca, el barco quedó aboyado a causa
de averías en la máquina y el timón, y que
a no ser por el oportuno socorro del *Vir-
gen*, se hubiera estrellado contra la costa
marroquí.

Fallecimiento

Pamplona.—Ha fallecido el director del
Instituto D. Manuel Crespo, abogado nota-
ble y brillante escritor. Era de ideas radi-
calísimas y muy apreciado por sus rele-
vantes prendas de carácter. Su muerte ha
causado general sentimiento.

Suicidio

Comunican de Cartagena que el contra-
maestre de la Armada D. Carlos Sirgido se
ha suicidado en su domicilio, a causa de
una enfermedad crónica que padecía. El
suicida disfrutaba actualmente licencia
por enfermo. El Sr. Sirgido era casado y
deja viuda y tres hijos.

Socorros a Italia

La suma aproximada de las cantidades
recaudadas hasta ahora se eleva a unos
ochenta millones de francos en la forma
siguiente:

- Estados Unidos, 18.000.000, seis del go-
bierno y doce del pueblo; América del
Sur, 10.000.000; Inglaterra, 3.000.000; Fran-
cia y Tínez, 2.800.000; Egipto, 1.000.000; Es-
paña, 2.000.000; Estados bálticos, 900.000;
Suiza, 900.000; Australia, 800.000; Rusia,
750.000; Bélgica, 800.000; Japón, 420.000;
Alemania, 300.000; Turquía, 200.000.
Austria solamente 180.000 francos, proce-
diendo 50.000 del emperador y el resto de
las provincias del Adriático, donde domi-
na el elemento italiano.

Sevilla 13, 1210

Toros en Méjico

Un despacho recibido de Trapualo (Mé-
jico) dice que ayer se lidiaron toros de la
ganadería de Maravilla, que cumplieron,
matando cinco caballos.

Martín Vázquez, toreando, alcanzó gran-
des ovaciones.

Banderilero al quinto, con dos pares al
cambio y dió dos volapiés superiores.

Fuó sacado de la plaza en hombros.
Chiquito de Beñoña estuvo bien.

Madrid 13, 14-15

La «Gaceta»

El diario oficial publica hoy, entre otras,
las siguientes disposiciones:

—Ley autorizando la venta del dique de
Subic.

—Leyes de pensiones al personal del mi-
nisterio de Gracia y Justicia afecto a la
Dirección de los Registros.

—Los decretos de Gobernación que ayer
firmó el rey y que fueron telegrafados.

—Ampliando el art. 16 de la Instrucción
general de Sanidad, en el sentido de que
formen parte de las comisiones permanen-
tes de las Juntas provinciales un farma-
céutico y un veterinario.

Disposiciones de Guerra

El Diario oficial del ministerio de la Gue-
rra publica lo siguiente:

—Disponiendo el uso de bastón de mando
al coronel del depósito de la Guerra, a los
coroneles jefes de Estado Mayor de las ca-
pitanías generales de la octava región de
las Baleares y de Canarias, de los gobier-
nos militares de Ceuta y Melilla, y de los
coroneles directores de la Escuela Central
de Tiro.

—Declarando en situación de esceden-
tes a los militares que sean nombrados in-
spectores de emigración.

—Accediendo a los deseos del ministro
de Instrucción, se dispone que las autori-
dades militares inviten a los alumnos de
las escuelas de primera enseñanza al acto
de la jura de bandera.

—Cambio de destino de varios oficiales
de carabineros.

—Modificaciones que se introducen en
los nuevos presupuestos y que afectan a la
Guardia civil.

«El Imparcial»

Titula su artículo de fondo «El amigo de
Maura» y en él se ocupa del discurso que
ayer pronunció en el Senado el Sr. Sán-
chez de Toca.

Dice que en opinión de los adversarios y
de los correligionarios, el Sr. Sánchez de
Toca en su discurso es el que ha dirigido
más acertados saetazos al proyecto de Ad-
ministración local.

«En tono irónico—añade—fué despiada-
do con la obra de Maura, señalando a Cá-
novas como capacidad financiera, político
experto y reformador cauto.»

«Cree que la opinión acompañará al señor
Sánchez de Toca, sino en sus ironías, en
su criterio respecto al proyecto de Admi-
nistración local.»

«El Liberal»

En su artículo de entrada, que titula
«Añejas verdades», hace un estudio histó-
rico de las casas de Borbón y de Hapsbur-
go, y dice:

«Jamás ha podido penetrar en los pala-
cios regio ni la historia, ni la verdad, pues
ciérralas el paso la adulación.»

«El País»

Titula su artículo editorial «Descortesías
internacionales» y en él considera como
descortesía, después de tantas visitas que
ha hecho D. Alfonso a Inglaterra, que el
rey Eduardo no visite a Madrid, como está
obligado.

«España—dice—merece el afecto y el
respeto de las naciones jóvenes y venturo-
sas.»

En otro artículo *El País* se ocupa del
proyecto de caducidad de los créditos con-
tra el Estado, y dice que no cree que los
conservadores hagan nada contra los obis-
pos.

Sospecha si el objeto del proyecto será
dar legalidad a ciertos créditos, que están
en poder de la Iglesia, para pagarlos.

«El Universo»

En su artículo editorial dá por muerto el
bloque de las izquierdas, y dice:

«El conglomerado de los monárquicos,
republicanos, socialistas y ácratas no po-
día tener otro fin, pues su objetivo era
derribar al Gobierno de Maura y conquistar
el poder.»

«El Globo»

Cree que si continuaran los motivos de
la ausencia del Sr. Moret al llegarse a la
discusión de las mancomunidades, se sus-
pendiría la discusión del proyecto de régi-
men local.

El Sr. Maura

El presidente del Consejo de ministros
ha puesto a la firma del rey los decretos re-
ferentes a la convocatoria de las eleccio-
nes senatoriales en las vacantes producidas
por el nombramiento de vitalicios.

Ha dicho el Sr. Maura que acompañará
al rey en su viaje a Alicante, y que irán
también el ministro de Marina y el gene-
ral Echagüe.

Firma régia

El rey ha firmado hoy los siguientes de-
cretos:

De Guerra: El pase a la escala de reser-
va del general de brigada D. Eugenio Sanz.

—Destinando a los tenientes de Carabi-
neros: D. Francisco Barberá a la coman-
dancia de Murcia, D. Lucas Matute a la de
Algeciras, D. Juan Sanz a la de la Coruña,
D. Manuel Ubeda a la de Cádiz y D. Ri-
cardo San Germán a la de Granada.

De Marina: Disponiendo que no produ-
zan en lo sucesivo vacante para el ascenso
los pases a situación de supernumerario.

—Ascendiendo al empleo superior inme-
diato al capitán de fragata D. Carlos León,
al teniente de navío de primera D. Fran-
cisco de Barreda y al teniente de navío
D. Emilio Manjón.

El Prelado de Astorga

Un periódico de Astorga, bien relacio-
nado con el señor Obispo de aquella dióce-
sis, dice lo siguiente:

«Rumores que llegan hasta nosotros dan
por terminado el arreglo del Concordato
respecto a las economías que pretenden
hacerse en el presupuesto eclesiástico.»

Se dice que en adelante el número de
diócesis será igual al de las provincias, y
que se suprimen en las iglesias metropolita-
nas tres dignidades, dos canongías de
oficio, tres de gracia y varios beneficios.»

El Sr. Barrio y Mier

El jefe de la minoría tradicionalista, don
Matias Barrio y Mier, se trasladará en
breve a Málaga por prescripción facultati-
va.

Fuga comentada

Orense.—Es comentadísima la desapa-
rición del recaudador general de contribu-
ciones D. Daniel del Olmo, que hace va-
rios días marchó a Madrid y nada se sabe
de él.

Tampoco se sabe nada del empleado de
la recaudación que salió en su busca.

Se dice que el Sr. del Olmo resulta deu-
dor a la Hacienda por 700.000 pesetas.

Se han presentado todos los recaudado-
res de la provincia reclamando el importe
de las fianzas que entregaron al Sr. del
Olmo por medio de simple recibo.

do fuese negativo, ya por falta de concu-
rantes en la presentación de proyectos, ya
por la de licitadores en la subasta ó por
cualquier otra causa, el ayuntamiento de
Alcoy quedará obligado a la construcción
de la línea en las condiciones en que por
lo que respecta a capital á garantir, cuan-
tía de interés, plazos de la concesión y ga-
rantía, fórmula de gastos de explotación,
etcétera, sea procedente.

5.º Que tratándose en esencia del auxi-
lio a una concesión ya otorgada, sin sub-
vención, con arreglo a la ley de 23 de no-
viembre de 1877; si el ayuntamiento de
Alcoy, llegado el caso de que trata el apar-
tado anterior, no aumenta la fianza (hoy
constituida en garantía de la antigua con-
cesión) hasta el 5 por 100 del presupuesto
correspondiente en el plazo de 30 días, que
establece el art. 22 de la ley de ferrocarriles
secundarios, quedará sin efecto la ad-
judicación, con pérdida de la totalidad de
la fianza, que hubo de constituir en mayo
de 1902.

Madrid 13, 16-15

De Marina

El general Sr. Estrany ha dado orden al
departamento de Cartagena para que se
traslade a Alicante el crucero *Cataluña*
y los torpederos 12 y 13.

Permanecerán allí durante el tiempo
que dure el viaje del rey.

Probablemente irá también el cañonero
Pinzón.

Es posible que acompañe al rey en su
viaje el infante D. Carlos.

—El crucero *Reina Regente* quedará lis-
to a mediados de año.

La semana última fueron probadas sus
máquinas, con éxito.

Ahora se probarán las calderas.

Se le está montando la artillería.

—El crucero *Carlos V* y el torpedero *Au-
das* han recibido órdenes para realizar un
crucero por las rías bajas de Galicia.

—El crucero *Pelayo* reemplazará en bre-
ve sus calderas en Cartagena.

—Hemos preguntado al Sr. Ferrándiz si
era cierta la noticia de su disgusto por ha-
ber entregado el Sr. Maura el informe téc-
nico de la Junta consultiva al Sr. Rodrí-
guez Sampedro para que lo estudie, y nos
ha dicho que es inexacta.

«Yo—ha añadido—entregué el informe
al Sr. Maura para que hiciera de él el uso
que tuviera por conveniente.

—Además, mi deseo es que lo estudien
todos los ministros.»

Respecto al suyo, dice que el estudio se
reducirá a la parte jurídica y administra-
tiva.

La «Gaceta» en peligro

Se han declarado en huelga 800 operarios
de la imprenta de Rivadeneira.

El motivo ha sido el haber despedido los
dueños a un obrero que era asociado.

Créese habrá dificultades para tirar ma-
ñana la *Gaceta*.

LAS CORTES

Madrid 13

Congreso

El Sr. Dato abre la sesión a las 3-40 de la
tarde.

En el banco azul los Sres. La Cierva,
González Besada, Sánchez Guerra y Ferrán-
diz.

Se acuerda que el Congreso declare las
vacantes por Fregelant y Sabadell para
proceder a elecciones parciales.

El Sr. Zulueta protesta de que se aprue-
ben proyectos de carreteras y de ferrocar-
riles, que luego no se realizan a causa de
faltar presupuesto adecuado.

Añade que solo se construyen aquellas
que interesan a personas influyentes.

Propone que se negocie un empréstito
para realizar las obras más urgentes y ne-
cesarias en el menor tiempo posible.

Entiende que las carreteras que se co-
mienzan deben terminarse.

El Sr. Sánchez Guerra declara que se
construyen por orden riguroso.

El Sr. Portela propone que se suspendan
las obras pendientes en las carreteras ac-
tuales mientras el nuevo plan no esté en
vigor.

El Sr. Vega Seoane pide que los barcos
de guerra se situen en los puntos estratégi-
cos y no por capricho del ministro, por
cuya causa hemos llegado a Italia los últimos.

«Como en la Marina todo es misterioso,
nada se sabe de lo que ocurre en el mi-
nisterio.»

Pregunta cuándo quedará terminado el
transporte que se construye en Inglaterra
por nuestra cuenta.

El Sr. Ferrándiz justifica la tardanza en
llegar el crucero *Princesa de Asturias* a
Nápoles.

Senado

Comienza la sesión a las cuatro, bajo la
presidencia del Sr. Azcárraga.

Desanimación en escafos y tribunas.

El señor conde de Casa-Valencia intere-
sa la reparación de varios monumentos,
especialmente en Toledo.

El ministro de Instrucción dice que ha
dado las oportunas órdenes para ello.

Orden del día.

Se aprueban varios dictámenes.

Régimen local.

El Sr. Arias Miranda consume otro turno
en contra del proyecto.

Elogia el discurso de D. Pío Gullón.

Considera peligroso el capítulo sobre
Mancomunidades, que si ahora sólo des-
pierta recelos, mañana puede originar sé-
rios conflictos.

Rechaza el voto corporativo.

Termina calificando de anticonstitucio-
nal el proyecto.

Madrid 13, 17-15

El Sr. Azzati ha pedido al presidente del
Congreso, Sr. Dato, que se le permita en-
trar en el salón de sesiones a defender su
capacidad cuando se discuta su acta.

El Sr. Dato contestó que pedirá autori-
zación para acceder a la petición formu-
lada.

Estado de enfermos

La esposa del Sr. Moret continúa mejo-
rando.

—El Sr. Barrio y Mier sigue igual y qui-
zá marche a Alicante a reponer su que-
brantada salud, en vez de Málaga como se
había dicho.

Por Italia

Cádiz.—El señor Obispo de la diócesis ha
ordenado que se celebren misas en todas
las iglesias en sufragio de las víctimas de
los terremotos de Italia.

Además ha encabezado la suscripción del
clero, en favor de los supervivientes, con
500 pesetas.

Acción católica

Roma.—Se han fusionado la Unión Popu-
lar Católica y la Unión de Señoras Cató-
licas de Italia con residencia en Roma.

El Cardenal secretario de Estado, señor
Merry del Val, envió una carta al presi-
dente de ambas corporaciones, felicitan-
dole en nombre del Papa.

Otro terremoto

Roma.—Ayer, a consecuencia de un li-
gero terremoto, se hundió una casa en el
pueblo de Cantararo, pereciendo cinco per-
sonas.

Sanción de créditos

Roma.—Añoche sancionó el rey Víctor
Manuel las leyes concediendo créditos ex-
traordinarios y adoptando medidas en fa-
vor de los supervivientes de la catástrofe
de Calabria.

Hoy las ha publicado el diario oficial.

La escuadra yanqui

Roma.—La escuadra norteamericana que
se dirige a los puertos sinistrados por los
terremotos, ha fundado en Villefranche.

Explosión grieta

Nueva-York.—En Benefields, Estado de
Virginia, ha habido en una mina una ex-
plosión de gas grieta, quedando enterrados
cien obreros.

Se duda que puedan ser salvados.

